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Solicitan a alcaldías ayudar en control de la venta de azúcar 

La ministra de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo, pidió ayer a las alcaldías que 

coadyuven en el control de la venta del azúcar para garantizar el abastecimiento de ese 

endulzante en el mercado interno y evitar el contrabando. 

“Quisiéramos decir a los gobierno municipales que tienen que trabajar y apoyarnos en 

esa parte porque creemos que es una gestión compartida, hasta aquí hemos hecho todo a 

nuestro alcance”, dijo a los periodistas. 

Indicó que existe ocultamiento del producto por parte de los comerciantes e insistió que 

se debe hacer un riguroso y estricto control, tomando como ejemplo la iniciativa 

realizada por la Alcaldía de la ciudad de Santa Cruz el pasado año a través de sus 

policías municipales. 

“Hemos hecho todo a nuestro alcance, nos hemos comprometido con la población de 

bajar el precio de azúcar, hemos acordado con los productores e ingenios para poder 

satisfacer esas necesidades que tiene la población”, agregó Achacollo. 

La Prensa / La Paz 

Achacollo niega que el Gobierno importa azúcar 

La ministra de Desarrollo Rural y Agropecuario, Nemesia Achacollo, negó que el 

Gobierno haya decidido importar azúcar desde Brasil y Colombia, e incluso manifestó 

que el país no tiene la necesidad de hacerlo debido a que la zafra dará muy buenos 

resultados. 

Ante una consulta periodística en torno a las razones por las que el Gobierno importa 

azúcar, la Ministra respondió que no se lo hace. “No se necesita (importar), tenemos 

suficiente azúcar, estamos en plena producción”. 

Sin embargo, respecto de la importación de 10.000 toneladas de Brasil y Colombia 

hecha por Insumos Bolivia, Achacollo indicó que sólo se trata de una reserva de la 

estatal. “Cualquier madre de familia nunca va a gastar todo en el día, siempre tendrá un 

lote de alimentos para la semana y el mes”, justificó. 

Además, la autoridad enfatizó en que los que ahora deben hacerse cargo del control de 

la especulación y contrabando de azúcar son los gobiernos municipales. 

“Hasta aquí hemos hecho todo lo que está a nuestro alcance. Nos hemos comprometido 

con la población a bajar el precio del azúcar, hemos acordado con los productores e 

ingenios para abastecer el mercado interno. Pero, de la noche a la mañana, hay 

nuevamente escasez”. 

Para el coordinador nacional del Programa de Apoyo a la Producción de Alimentos, 

Remy Gonzales, el control en los mercados debe ser ejecutado por las juntas vecinales, 

ya que el Ejecutivo ha cumplido con los productores. “Hemos garantizado la seguridad 

alimentaria, pero que nos pidan que controlemos el precio en cada lugar de venta, ya 

escapa de nuestras competencias y posibilidades económicas”. 

6 bolivianos es el precio del kilo de azúcar que se debe pagar en los mercados, según el 

Gobierno, para evitar la especulación. 

La Razón 

Cae la producción de trigo, importarán 240.000 t 

El Gobierno informó que este año importará unas 240 mil toneladas (t) de trigo porque 

la producción interna no abastecerá la demanda interna de 600 mil t. Para Anapo, el 



hecho se debe a la sequía que causó la reducción de la superficie cultivada de 120.000 a 

70.000 hectáreas. 

El coordinador del Programa Nacional de Apoyo a la Producción de Alimentos (PASA), 

Remy González, explicó que el Gobierno realizará la importación del cereal desde la 

Argentina. 

“Estamos haciendo la importación del 40% (y) estamos hablando de unas 240 mil 

toneladas de trigo que se va a necesitar. Yo les había manifestado que para este año 

nosotros pensábamos cubrir el 100% (de la demanda interna), pero a veces no salen las 

cosas como se planifica por diferentes factores económicos y climatológicos”. 

Por su parte, el presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo 

(Anapo), Demetrio Pérez, reveló que la importación de trigo anunciada por el Gobierno 

se debe a que la superficie sembrada en la campaña de invierno cayó de 120.000 a 

70.000 hectáreas (ha) en este año. Es decir, hubo una caída del 41,66% con relación al 

año 2010 a raíz de la sequía en la temporada de cultivo. 

Según datos de la Anapo, la demanda interna de trigo asciende a 600 mil t, pero la 

producción sólo alcanzará a 140 mil t, lo que quiere decir que existe un déficit de 460 

mil toneladas que deberán ser importadas por el Gobierno “para evitar un desequilibrio 

entre la oferta y la demanda en el mercado”, dijo Pérez. 

Sin embargo, González indicó que el Órgano Ejecutivo sólo importará unas 240 mil t de 

trigo.  

Pérez declaró que muchos productores de los municipios de Pailón, Cuatro Cañadas y 

San Julián, zonas consideradas productoras de trigo, dejaron de cultivar este grano a raíz 

de la falta de lluvia en la temporada de siembra. “Esto sin lugar a dudas afectará de 

manera significativa en la oferta de harina en el mercado nacional”. 

En criterio de González, el presupuesto que se destinará para la importación de trigo 

estará determinado por la negociación que se sostendrá con los proveedores de la 

Argentina. 

El representante de Anapo pidió al Gobierno invertir en la investigación científica que 

permita desarrollar un grano más resistente a la sequía y manifestó que el sector 

productivo requiere de una seguridad jurídica para incrementar la producción de trigo. 

El trigo cuesta más en Argentina 

El presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), 

Demetrio Pérez, explicó que la importación de trigo desde la Argentina llegaría a costar 

unos $us 500 la tonelada (t), el cual está determinado por el precio en el mercado 

internacional. 

La cifra es mayor a la tonelada de trigo que se oferta en el mercado interno que oscila 

entre $us 420 a $us 450.   

“En Argentina estaría (costando) 370 dólares más o menos (la t de trigo) sin contar la 

logística, o sea, el transporte, los impuestos y una serie de cosas (como) el carguío (y) 

descarguío. Con logística llega más o menos a unos 450 (ó) 500 dólares y está en 

función del precio internacional en cuanto a cotización”, afirmó. 

Pérez aseguró que por los problemas del clima a nivel mundial existe una tendencia al 

incremento del precio del trigo en los mercados, “peor aún si en los países principales o 

en todo país en el mundo los gobiernos no hacen inversiones en el sector productivo”. 

 


